

Communiqué de presse

Record de vente aux enchères :
La collection des 4600 menus impériaux, présidentiels et royaux
du Chef Christophe Marguin atteint 170 000 €,
sous le marteau de Maître Alexandre Millon, commissaire-priseur

Une vente aux enchères historique a eu lieu vendredi 31 mai à Paris, marquant un moment unique pour les collectionneurs du monde entier. **L'incroyable collection de plus de 4 600 menus impériaux, présidentiels et royaux du chef Christophe Marguin a été mise en vente et les résultats ont atteint le montant record de 170 000 €.**



La fascination mondiale pour l'histoire culinaire et les traditions gastronomiques a été parfaitement illustrée lors de cette incroyable vente aux enchères. Des collectionneurs passionnés, des historiens de l'art et des amateurs de gastronomie se sont rassemblés pour participer à cet événement unique, témoignant de l'intérêt sans précédent pour ces documents dont la qualité de conservation avait été jugée excellente par les experts.

Confier à Virginie Vernier, Directrice du bureau lyonnais de la Maison Millon, cette **exceptionnelle collection composée de 4 600 menus offerts par l'Empereur Napoléon III et les Présidents de la République Française et de réceptions lors de visites présidentielles à l'étranger, programmes de soirées données par les Présidents de la République Française dont plus de 600 menus offerts par la Couronne britannique.**

Des dîners d'État plus intimes aux festins somptueux, chaque menu, **souvenir de 155 ans de réceptions**, retrace **les pages de l'histoire gastronomique et diplomatique française, européenne et mondiale** que le collectionneur Christophe Marguin partage avec passion et gourmandise.

Sous le marteau expert de maître Alexandre Millon, commissaire-priseur de la Maison du même nom, la salle a été témoin d'un véritable engouement pour ces pièces exceptionnelles. Les enchères se sont enflammées alors que les collectionneurs se disputaient ces trésors historiques avec passion. À la clôture de la vente, un enthousiasme palpable régnait dans la salle, alors que le montant total des enchères atteignait 170 000 €, dépassant de 70% les estimations initiales.

Alexandre Millon, commissaire-priseur et Président de la Maison Millon se réjouit de ce succès : « *Première mondiale, cette vente exceptionnelle marquera l'histoire de la gastronomie. Je remercie le Chef Marguin pour sa confiance et les équipes du Groupe Millon qui ont travaillé sur ce projet. Plus de 85 % des lots ont été vendus, une vingtaine ont dépassé le montant exceptionnel de 2000 € et certains lots ont été préemptés par l'État !* »

Christophe Marguin, le chef passionné à l'origine cette collection exceptionnelle, s'est exprimé avec gratitude et émotion : « *C'est un moment de fierté immense de voir cette collection passer dans de nouvelles mains qui sauront les apprécier et les préserver* », a-t-il déclaré. « *Chaque menu raconte un morceau de l'histoire de la diplomatie et de la gastronomie française et mondiale à travers les époques.* »

Les acquéreurs chanceux ont désormais le privilège de posséder et de préserver ces trésors historiques de l'Etat français et de la Couronne d'Angleterre. Alors que la collection de menus de Christophe Marguin commence un nouveau chapitre, son héritage gastronomique continue d'inspirer et de captiver le monde entier.



NAPOLEON III - Ensemble de 4 menus impériaux : 3 menus de la Maison de S.M. l'Empereur comptant chacun 4 pp. de 16 x 27 cm avec encadrement et en-têtes imprimés et comprenant chacun 4 menus manuscrits.

Adjugé à 2 500 €



Ensemble de 60 menus de la Présidence de la République sous le mandat de Georges POMPIDOU entre 1969 et 1971. Sauf mention contraire, il s'agit de cartons de 4 pp. in-8 dont la couv. est illustrée d'une gravure (vue de l'Élysée ou de la Seine) et les menus comprennent la liste des vins. - Dîner du 11 juillet 1969 au Palais de l'Élysée, 4 pp. in-4 sous couv. illustrée d'une vue de l'Élysée depuis les jardins par DECARIS, cordon tricolore, programme musical joint

Adjugé à 2050 €

À propos de la Maison Millon

Première maison de vente aux enchères française indépendante, Millon, fondée en 1928 et dirigée par Alexandre Millon est un acteur leader en Europe (94 M€ en 2023). Ses 30 départements spécialisés, assistés par des experts indépendants (Art Moderne, Art Contemporain, Arts d'Asie, Mobilier & Objets d'Art, Haute-Joaillerie...) couvrent 5 000 ans d'Histoire de l'Art. Au cœur du quartier Drouot, la Maison bleue organise chaque année plus de 200 ventes. Le Groupe Millon cultive sa différence par l'innovation et l'exploration des places mondiales de l'Art en avance de phase : Belgique, Maroc, Italie, Liban, Vietnam... Ses bureaux d'expertise, implantés dans plus de 35 villes en France et à l'international, organisent 700 journées d'estimations gratuites par an.